



Déclaration de l'UNSA Education d'Indre et Loire CDEN du 12 octobre 2017

Mesdames Messieurs les membres de ce CDEN,

Préalablement, l'UNSA-Education tient à remercier les services du département et ceux de la Direction Académique pour la qualité des documents préparatoires.

Au-delà de ce satisfecit, entre Bercy et la rue de Grenelle, la rentrée est difficile socialement et pédagogiquement. Côté Bercy l'UNSA-Education dénonce le gel du point d'indice, dénonce la hausse de la CSG sans compensation durable, dénonce le retour du jour de carence, dénonce la suppression massive des contrats CUI et dénonce enfin l'allongement du calendrier de mise en œuvre du PPCR. Côté Grenelle on ne peut parler de rentrée techniquement réussie. Le collège est relativement épargné avec toutefois son cortège de divisions chargées mais que dire du premier degré qui subit des annonces médiatiques et polémiques d'un ministre fidèle lieutenant de M Darcos sous le quinquennat de M Sarkozy . Le P/E revient à un niveau tolérable mais les effectifs restent lourds. Une mesure semblait intéressante : le dédoublement des CP en REP mais plus de 75% des élèves en difficulté ne sont pas en REP et ce dispositif signe l'arrêt du Plus de Maîtres que de Classe, plébiscité par tous et supprimé sans avoir été évalué. Un mot sur la direction d'école avec des collègues fatigués, désabusés et laissant à l'issue du mouvement des postes de direction vacants. La disparition de l'aide à la direction va peser et ce n'est pas le miroir aux alouettes du Service Civique qui va pallier ce vide programmé par Bercy. La création d'un poste Climat Scolaire 1^{er} degré est une bonne mesure qui doit être pérennisée tant les situations conflictuelles se multiplient dans nos écoles. Pour terminer sur le 1^{er} degré, l'UNSA-Education dénonce le recrutement de contractuels au dépend de la liste complémentaire. Les enseignants demandent du temps et de la confiance et ce ne semble pas être le cas.

Quant au Conseil Départemental, force est de constater que les groupes de travail se sont mis en place, que les documents fournis sont de qualité. L'UNSA-Education émet un souhait : la continuité. Une demande réitérée chaque année par notre fédération concernant les anciens préfabriqués ou nouveaux modulaires ainsi que le calendrier prévisionnel des travaux : l'état des lieux est précis mais certaines situations restent préoccupantes notamment aux collèges de Savigné sur Lathan et Fondettes. Nous demandons un groupe de travail sur la sectorisation et une attention particulière sur les établissements du bassin d'Amboise.

Une demande pressante adressée conjointement aux services de la Direction Académique et au Conseil Départemental. Quel est l'objectif poursuivi sur le projet de regroupement/fusion des collèges du Grand Pressigny et de Preuilly sur Claise ? Les enseignants sont inquiets et les réponses apportées confirment un flou artistique qui nous fait penser à la fusion des deux lycées de Loches.

L'UNSA-Education vous remercie de votre attention.